

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. C. Braca

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA JUEVES 4 de JUNIO DE 1925

NÚMERO 1,137

Reverdo franco-hispano para repeler a Abd El Krim En EE. UU. el calor causa muchas víctimas

Una lápida a Calvin Coolidge hijo

Meresburg, 4.—El Presidente Coolidge y su esposa asistieron al descubrimiento de la lápida de su hijo Calvin, fallecido el año anterior, siendo alumno de la Academia de aquí.

Alemania y China

Berlín, 4.—El "Berliner Tageblatt" informa que el cuerpo diplomático en Pekín tiene intención de contestar en sentido conciliador la nota de protesta del Gobierno chino. La "Gacete de Voss" dice que los comerciantes alemanes de Shanghai participarán en los trabajos de socorro, pero no en las medidas militares.

La Reina de Bélgica en París

París, 4.—La Reina Elizabeth de Bélgica llegó hoy a París.

Amistad franco-italiana

París, 4.—Los aviadores militares italianos Farrarin, Brachappa, Cabna y Caselli aterrizaron hoy en el campo de aviación del Burguet, en los alrededores de París, con el objeto de hacer una visita amistosa a sus camaradas de la aviación francesa.

El Presidente Municipal de París

París, 4.—Guillaumin, miembro del partido republicano liberal, ha sido electo Presidente del Consejo Municipal de París. Todos los grupos políticos están representados en la directiva del Consejo. El Consejo, después de verificar las elecciones de su directorio, dirigió un telegrama de saludo a las tropas francesas que combaten en Marruecos.

Las carreras

París, 4.—Martínez de Hoz disputará la copa de oro de Ascott, en las próximas carreras de caballos y será probablemente el único representante de los productores franceses.

Enorme huelga en Shangay

Caillaux acusa ante los tribunales a los franceses que exportan su capital

Una formidable huelga paraliza la ciudad de Shanghai

Shanghai, 4.—La ciudad se encuentra materialmente paralizada a consecuencia de una huelga de 150.000 trabajadores. Las casas de extranjeros han sido provistas de víveres por previsión. Hasta ahora se han registrado 21 muertos y cien heridos entre los amotinados. La propaganda contra los extranjeros se ha extendido rápidamente. Los estudiantes de todos los centros educacionales están tratando de ganar Shanghai.

Medida energética de Caillaux

París, 4.—A petición de una acusación presentada ante los tribunales por Caillaux, la autoridad judicial abrió una encuesta para conocer de la exportación de los capitales, que se efectúa bajo la forma de cobros por los bancos suizos, de importantes cantidades de bonos de la defensa nacional.

SERVICIO DE AEROGRAMAS
ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"
Recibidos hasta las 12 del día

Negociaciones franco-españolas respecto a Marruecos

París, 4.—Briand recibió ayer en audiencia al Embajador de España, Quiñones de León, para conversar sobre los asuntos de Marruecos. Los arreglos franco-españoles están en buena vía de resolverse, particularmente los que conciernen con la delimitación de la zona española y de una vigilancia más estricta del contrabando de armas de guerra.

Batalla contra los contrabandistas

Washington, 4.—Previendo que la flota de "ron" haga oposición a la de guardacostas encargada de evitar el contrabando, se ha estado preparando debidamente a esta última. El Subsecretario del Tesoro, L. C. Andrew, a quien se dió el mando sobre la flota de guarda costas, ha dicho "nosotros estamos ahora en posición de presentar la batalla"

Una Universidad en Miami

Protección a los inquilinos

París, 4.—La Cámara de Diputados votó los primeros artículos de la ley que garantiza la propiedad comercial y que otorga a los inquilinos de los locales el derecho de prorrogar los contratos de arrendamiento o bien una indemnización a favor del inquilino, si estarían en la obligación de desocupar el local que arriendan.

Un banquete

París, 4.—La Asociación Parisien Amérique Latine ofreció ayer un banquete de inauguración al que asistieron el Embajador del Brasil y los representantes diplomáticos de todas las naciones de América Latina, representantes de la Academia Francesa y los ministros del gabinete francés De Monzie y Chaumet.

Legación saqueada

Berlín, 4.—La Legación de Rumania en Berlín ha sido saqueada por los ladrones.

Viaje de Briand

París, 4.—Briand, Ministro de Relaciones Exteriores de Francia, saldrá el domingo próximo, para asistir a la reunión del Consejo de la sociedad de Naciones, donde se encontrará con los Ministros de Relaciones Exteriores de Inglaterra, Checoslavia e Italia.

Babe Ruth está ya en el juego

Nueva York, 4.—Babe Ruth hizo el primer "hits" de la estación, jugando contra el equipo campeón de Washington, en el segundo día de la serie.

Los daños de la ola caliente en los Estados Unidos

Washington, 4.—El Observatorio Meteorológico de Washington ha obtenido informes de la aparición inesperada de la ola caliente, la cual está virtualmente azotando la parte oriental del país desde el lunes, resultando numerosas desgracias, a consecuencia de lo elevado de la temperatura, que llegó ayer a su más alto punto, al de noventa y nueve grados Fahrenheit, en Washington, donde cientos de empleados del gobierno han tenido que concurrir a sus oficinas solamente por la tarde a consecuencia del excesivo calor. En la ciudad de Nueva York se han anotado noventa grados Fahrenheit, sintiéndose en la atmósfera una tremenda humedad, todo lo cual ha motivado dos muertes y quince posturas. También han ocurrido tres muertes en Filadelfia, dos en Pittsburgo y cuatro en Chicago. Se anuncian grandes pérdidas agrícolas en los estados del sureste a consecuencia de la carencia de lluvias. En Ohio se reportan otras diez muertes, mientras en otras partes del medio oeste el calor y las tempestades eléctricas y los vientos han causado 14 muertes. En Minnesota se estiman los daños causados por la ola caliente y las tempestades que le han seguido en dos y medio millón de dólares.

La expedición para socorrer a Amundsen, aguarda órdenes para partir enseguida

Objeciones de los socialistas

París, 4.—El grupo socialista opuesto a los proyectos fiscales de Caillaux enviará una delegación, que presentará sus objeciones a Painlevé, jefe del gobierno francés.

Se fundará una Universidad

Miami, (Florida), 4.—Ha sido anunciado el proyecto de fundar una Universidad, en las vecindades de esta ciudad, para lo que se dispone de \$15.000.000.—William J. Broan, su hijo Ruth y James M. Cox, ex-Gobernador de Ohio, y algunos otros incorporados son los autores del proyecto. William R. Philips, de Yale, ha dicho que declinará el ofrecimiento para que sea el primer Presidente de la nueva Universidad.

En auxilio de Amundsen

Oslo, Noruega, 4.—La expedición en auxilio de Amundsen y Ellsworth, que irá a la región del Polo Norte, partirá de aquí tan pronto como la oficina del servicio aéreo reciba la confirmación de las noticias que ha ordenado recoger.

Accidente automovilista

Detroit, 4.—Hebert York, ex-colegial y célebre jugador retirado de foot-ball, fué muerto instantáneamente en un accidente automovilista, por haber chocado su carro contra los postes de hierro de una calle. Algunos de los que lo acompañaban en el auto resultaron seriamente heridos.

Pasa a la página 8

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ÁNGEL OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F. — RICARDO ROJAS V.
RADIOGRAFISTA: HIGINIO VEGA

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual \$ 2-00
Número suelto 0-10
Número atrasado..... 0-20

NOTAS

DE ALFARO RUIZ

A iniciativa del señor Cura, Presb. don Ildefonso Badilla, se ha fundado una asociación denominada "17 de Mayo", cuyos fines son: instrucción, moralidad y recreo. Cuenta con cerca de sesenta socios activos y cerca de veintidós honorarios. Una comisión está elaborando los Estatutos para régimen de la sociedad.

—Por familiares y amigos, mucho se ha sentido la separación de la señorita María Julia Vargas Chacón, quien fué llamada por el Jefe Provincial de instrucción a ocupar el cargo de Directora de la Escuela del distrito de "La Cueva" del Cantón de Naranjo, puesto que ocupa a satisfacción de la Junta Escolar del lugar y de todo el vecindario. Está edificada la casita de la escuela en lugar pintoresco, cuyo fondo tiene la forma de un triángulo isósceles, truncado por la parte

superior, en cuyo frente se bifurca el camino principal del distrito. El aseo, orden y limpieza reinan en esa escuela. El Presidente de la junta es un activo empleado, quien trata de que no falte nada de lo necesario y, proyecta cultivar la parcela escolar con jardinerías, lo más simpático en el rural plantel.

—Después de una larga temporada de vivir en la ciudad de Heredia, ha regresado a esta villa don Ismael Avendaño y su estimable familia, donde se radicará definitivamente. Es un elemento de mucha importancia para la localidad: un magnífico artesano.

—Por renuncia de la señorita Ofelia Rodríguez, hoy señora de Herrera, ocupará la plaza vacante la señora Barahona de Bolaños, esposa del actual Jefe Político, don Luis Bolaños.

CORRESPONSAL

CANFIN LUZ SUPERIOR

a precio barato

OFRECE EN EL

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

ESTA PARA PUBLICARSE UN NUEVO LIBRO DEL PROF. TORRES ROJAS

Contestando una nota nuestra en que hicimos una insinuación al profesor don R. Torres Rojas sobre la necesidad de elaborar programas de Ciencias Naturales, el distinguido aludido nos ha escrito manifestándonos que muy pronto se dará el placer de remitirnos un libro, próximo a salir de la imprenta, el

cual contiene los programas dichos junto con otros trabajos relativos a los mismas ciencias. En ese libro tratan asuntos importantísimos el Lic. Elías Leiva y el escultor don Juan Ramón Bonilla, ambos profesores del Colegio de San Luis.

Agradecemos la atención y esperamos la obra.

Tintorería de Carlos Peralta

Se tienen pañolones, trajes de caballero y señora; seda, lana y agodón en la famosa TINTA LEMANA. La única casa que tiene la seda artificial en todos los colores.

CUESTA DE MORAS

Jardinería "La Camelia"

La más acreditada en la Capital por sus flores Coronas, Ramos, Bouquets, Adornos para Bailes, etc. Para Flores Llame Siempre al Teléfono 172

FRANCISCO AVILA

Revista del Mercado de Madera NATIONAL LUMBER COMPANY ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Caoba	1"	0.50 a 0.60 pulga
Tablonillo Poeboto	1"	2.50 cada 4 vara
Tablonillo Poeboto	2"	2.00 "
Tabilla Poeboto	1"	1.50 "
Tabilla Poeboto	2"	1.20 "
Ferre Poeboto	1"	1.75 "
Ferre Poeboto	2"	1.40 "
Guarnición Poeboto	1"	0.40 pulg. cada 4 r
Cenizaro 1 pulg.	1"	0.30 "
Espavel 1"	1"	0.25 "
Guayacán 1"	1"	0.30 "
Guayacán 1"	1"	0.30 "
Coruña Poeboto	"	0.40 "
Redapú	"	0.40 ;

Si invita a sus amigos

Si invita a sus amigos a comer querrá que ellos admiren su buen gusto y su esplendor. Fácil de lograrlo si Ud. es una persona verdaderamente aristocrática. El Hotel París (de la esquina por Oeste del Parque Central 50 varas al Oeste) le dará lo que Ud. desea.

Casa Nueva en Venta

Construcción Contra Temblores DE ALTOS—Propia para DOS Familias Situada 50 varas al O de La Tempestad Frente a la casa de habitación de don José Esquivel Precio y Condiciones en esta Oficina

Una casa nueva

Aunque su casa no sea nueva lo parecerá si ha sido tapizada convenientemente. El papel tapiz es hermoso: he aquí que su casa también lo es. Busque los mejores papeles para tapiz donde Alvarez y Cleves, frente a los Bomberos. Los mejores, los más bonitos, los más baratos.



La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de L. món. Sres. O. Boehlen & C° San José

Muy señores míos: Por la presente desco manifiesto a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Centra.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajan en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria.

Soy de Uds. muy atento y S. S

Wenceslao Fábrega Distribuidor en Centro América. O. BOEHLER & CO. San José Costa Rica

Para Leer de Pié

Continúan tilintes las relaciones internacionales de las Repúblicas de Goicoechea y de Montes de Oca, motivo al problema ancestral de sus fronteras.

Cuando Colón llegó a la América, les propuso el arbitraje, pero fueron rechazados sus oficios amistosos. Desde esa época, como nada hace ceder a las partes litigantes en beneficio de la paz del continente, las guerras se han venido sucediendo, con cortas treguas, dentro de un sauginarismo horroroso.

De estas matanzas, ¿qué ha quedado? El odio irreconciliable entre don Fernando Goicoechea y don Rafael Montes de Oca, tan terrible, tan enconado, como el que produjo en Verona el diezmo despiadado entre Capuletos y Montescos.

Hasta hoy, en una condicional y súbita cesación de hostilidades armadas, represalias y revanchas, la República de Costa Rica—la de menos—ha logrado que el asunto se someta a un fallo arbitral en que ella actuará de juez.

El asunto promete sensación universal, porque este estado de cosas ha mantenido inactiva la Bolsa de París, Londres y Nueva York. Se cree que se ejercerá la censura cablegráfica, por consejo de Ginebra.

J. P. Morgan & Co confirma la concesión de un crédito de 50 millones de dólares para la "estabilización de la lira"—informa ayer el cable.

Ajá, está bueno! Ojalá se establezca también aquí. La lira en Costa Rica, en tiempos de política, tórname veleidoso; a veces se relaja hasta rodar a los pies de los gobernantes, deshecha en ditirambos y alabanzas a sueldo; derretidas en un hilo de miel interminable.

Otras veces suelea sus bordones explotar airados en cánticos épicos, fulminantes, tonantes, cuando el dueño de ella ha sido devuelto de media escalera de palacio, porque ya su almíbar tiene estragados a los auditores.

Ya está! Se aclararon los nublados del día; se solucionó el problema de la futura lucha político-presidencial! Es lo que faltaba a la armonía de la familia costarricense y tenía que ser don Melico Echeverría el que obrara esa armonía, él que es todo cordialidad.

Don Melico Echeverría se echará a la calle y nadie pisará donde pisa este Cid Campeador. Don Melico es lo que se llama un prematuro candidato de transacción en feto.

Don Melico ha declarado que lanzará para 1928 su candidatura a la Presidencia, con el trabajo anticipado de tener ya formado su Gabinete. Para integrar este Gabinete, sólo el nombre del Lic. don Jorge Tristán conocemos por ahora, pero ya con eso entreveremos los demás.

Don Melico lanzará su candidatura por un grupo que aquí a nadie se la ha ocurrido pensar: el grupo anti-alcohólico. Es decir: el de los abstencionistas, pero del tapiz. Luego se le agregarán los otros abstencionistas y... ¡fior! ¡A la Presidencia!

El que quiera ser meliquista, tendrá que ir donde el doctor Moreno a que le ponga las inyecciones, porque don Melico detesta los bolos. No sabemos cómo irá a hacer, pues para ciertas cosas, es fuerza estar hasta el alma.

Luego, que aquí las luchas políticas son a base de tapiz. Sin eso, nadie sigue a nadie. Que lo diga un curita que mientan "Cobijas" por cariño.

El programa de Gobierno de don Melico, ya lo vemos: supresión de la Destilería Nacional. ¿Y si no le creen, por estar ese caballo de batalla tan agotado ya?

El ejército español usará bombas de gas asfixiante para el ataque a Albuernas, que arrojará contra los moros desde los aviones. Santo y bueno. Esto significa un triunfo post bellum de la ciencia alemana.

Los procedimientos de guerra de Alemania tan condenados por inhumanos en 1917 y 8, puestos hoy en boga después de la Paz de Versalles!

Aquello que ayer fue producto de la barbarie teutona cuando se aplicó a los ejércitos ingleses y franceses, hoy es producto de civilización cuando Francia y España tienen que usarlos contra el musulmán, rebelde en su casa.

¿Y quién protesta? ¿Quién invoca "humanidad" para el pobre guerrillero moro? Ni el Dios de la cristiandad, ni el Alá del Yemen feliz!

Quién sabe qué jerigonza se tiene tomorrow el Ministro de Inglaterra, que desde hace many days viene apareciendo ones invitación en los morning journals en esta ciudad, in english, como para que la entiendan only los que están in the secreto.

The invitación—a jugar por the four palabras que entendemos—va dirigida "to the High Officials del Gobierno de Costa Rica—inclusive Pancho Bonilla; to the Cuerpos Diplomáticos and their wives (y sus vivos); to the Colonia Británica, and a sus friends."

Se la perdonamos, for estar recién llegado; but que vaya sabiendo que Sotela Governor—and he is very cliente with the perniciosas estranjers—ha acordado que olds the leyendas and inscriptions publicadas in the periódicountrys, deben aparecer en pura spanish language so-pena de una lig-moltaje del sice de las egyptians pyramids. ¿Vous understand pas?

Queda his britannic majesty's minister no tíficate de que if agaius insiste, le daremos orden al cabo de que le eche la vara (el bigstik)

Nos preguntaba ayer Sergio Carballo, que anda desde hace días convertido en agente de uno de los candidatos de una de las cinco partes en que ahora está dividido el Partido Republicano:

—Hombré: y usted es reformista todavía? ¿Quédó con ganas?

—Pues yo no lo ando contando; pero ya que me lo pregunta, escuche: si lo fui, y de quinta categoría, de los que nadie sumó y que, por ende, se salvó del baratillo; pero ocurre que el reformismo es como la fiebre amarilla, que no da "recáida", porque o se muere uno de eso, o si se salva, en la vida le vuelve a dar.

Es una de las ventajas de ese partido y que ningún otro tiene, porque los demás, sólo desventajas ofrecen. El que fue reformista una vez, si no se patea una oreja, queda vacunado de por vida.

Usted por ejemplo, don Sergio, que fue jimenista, arriesga a que le dé "recáida" del mal, en una de las múltiples manifestaciones en que el mal acomete: en manifestación "carlista, arturista o lipista". Por eso es mejor ser "rosalista". ¿Le parece que hago bien?

Ha habido movimiento de médicos, no sabemos si de índole comunista, en el Hospicio de Locos. El doctor don Paccho Segreda se va para Europa a acabarse de curar la anemia y la consunción, tratado por especialistas. Para el doctor Segreda, todo tiene que ser especial, especialísimo: la alimentación, la ropa, el calzado, el cuello, la faja, la silla en que se sienta, el cubierto con que come, la cama en que se acuesta. Todo.....todo.

Y claro! El doctor, con sólo que levante una una ceja, que parpadée, bostee, estornude, escupa o haga uso de cualquier pequeña silenciosa libertad, produce gran movimiento y deja un vacío que ni con doscientos camiones de ripio y piedra se puede llenar.

Un periódico dice que parte a Europa en unión de varios deudos suyos. ¡Dichoso que son deudos! En cambio, Juan María, su hermano, no puede menearse de San José porque no tiene suficiente para irse en compañía de sus deudos, porque a la vez necesitaría dejar aquí dinero para las deudas.

Maliciosamente nos cuentan los diarios de ayer en la mañana, la visita del Lic. don Juan José Monge, al Lic. don Carlos María Jiménez; maliciosamente, por la reconocida filiación agrícola del señor Monge.

En este hecho, de ninguna importancia, pues que no habrá de alterar la política ni acelerar la marcha de los acontecimientos, han visito los diarios de la política amarilla, una comoda a Canossa del joven ex diputado.

La tal visita, que tanto parece haber alarmado a los que viven de lo sensacional, fue pedida al señor Monge por el propio don Carlos María, que firmemente resuelto a trabar combate, quiere encomendar los negocios de la United Fruit a su distinguido colega. Entre una terna que presentó don Carlos María, la United se ha pronunciado por Mongito, que es rubicundo como Mr. Mullins, rasurado como Mr. Hitchcock y "tapón de lechero" como Mr. Osborne. Lo hallan como más de la casa.

Es: fue el motivo de la visita, que casi merece la atención de la de Emerson a Carlyle; que tanto ha hecho temblar al echandismo, ilusionarse al jimenismo y llenarse de estopor al volismo.

Para desfacar agravios y enderezar entretos, Filo Castro es manquito y sui generis. Cuando Dios dijo: "Mañana en la mañana aquí todos los que sepan deshacer lo mal hecho", Filo se levantó a las tres de la madrugada para que nadie se le adelantara.

Hélo aquí empujando la plana. Como ayer un periodista mendaz, leaguarez, audaz, procaz, contumaz y asaz locuz le soltó la andanada de los primos y el café con maíz, ahora le prodiga el favor de su protección a una persona con quien no tiene parentesco consanguíneo ni político. Político sí, porque se trata de un copartidario; copartidario de hoy, no de 917 a 919.

Nos referimos al acuerdo reciente y fresco, con cuya lectura nos hemos solazado en "La Gaceta" de ayer, nombrando Jefe Político del Cantón de Montes de Oca a don Emilio Chiappe, cruzado de las milicias patrióticas de "El Jobo".

Si hay aquí nombramiento ganado a la pala, es éste del nuevo Político de Montes de Oca. Leer Filo el "Canto al Jobo", oda de hierro y sangre, que el pasado 26 de Mayo escribió este teatigo jenufantino de la epopeya del Sapoá, y nombrarlo, fueron dos cosas gemelas.

Lo que más le emocionó a Filo de este relato épico, fué cuando llegó a aquello de que "la invasión, (por cuya culpa él estuvo en la cárcel), quedó desbaratada y vencida para honor y gloria de la patria."

Esto fué lo que más celebró don Filo de aquella pieza literaria, por compartir él de ese concepto sobre el honor de la patria, que era, entonces, algo así como el de una doncella cautiva en los torreones de Barba Azul.

EMPRESTITO DE REDENCION NACIONAL

Dividido en Bonos de \$ 500.00 y en Participaciones de 50.00

INTERESES: Diez por ciento anual con derecho a participar en los sorteos de amortización y a ser reembolsados con PREMIOS de \$ 2,000.00 y de \$ 1,000.00.

Garantías

Rentas de Correos, de Telégrafos y de Papel Sellado.—Retención diaria de las rentas afectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del servicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

- 20 % al suscribirse.
- 40 % antes del 15 de Junio.
- 40 % antes del 30 de Junio.

Lugares de suscripción

EN SAN JOSE.—En el Banco de Costa Rica y en las Oficinas de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO.—En el Crédito Agrícola.

EN ALAJUELA.—Tesorería de la Tributación Directa.

EN HEREDIA.—En la oficina de don Domingo González.

EN PUNTARENAS.—En la oficina de don Felipe J. Alvarado.

EN LIMON.—En las oficinas de la United Fruit Co.

Estos bonos están libres de todo impuesto presente o futuro, de cualquier clase que sea.

Aparte de la buena inversión que significan, hay un alto interés nacional en la suscripción de ellos, y conviene que queden entre el mayor número posible de personas para que sea más extensa la cooperación en la obra de redimir las deudas exteriores y de liberar la segunda renta del país.

El mago Herbert en Puriscal

Jamás había llegado a este pueblo una novedad tan agradable y atrayente como las que ha traído el Profesor señor Herbert L. Becker que lleva en su cabeza un gran teatro de magia colosal. Puede decirse que en este simpático profesor que son espléndido desarrollo artísti-

co sus actos de magia oriental, dignos de exhibirlos en Rusia, Londres, París o Madrid; y para decirlo todo. Mr. Becker es capaz de descubrir un polo de la tierra, pasar a nado el canal de la Mancha o volar de París a Madrid.

Corresponsal especial

COMPRA Y VENTA DE MUEBLES

Costado Sur de La Catedral
— SAN JOSE —

Consulte con nosotros antes de comprar o vender
Quienes lo han hecho así, están satisfechos

DONACION a la Junta de Caridad de Limón

La señora doña Amalia Aruell, de Limón, ha donado a la Junta de Caridad de aquel puerto dos hectáreas de terreno adyacente al Cementerio con el fin de que éste sea aumentado. Esta donación ha sido apreciada en su justo valor. La filan-

trópica actitud de la señora Aruell ha sido muy elogiada. A propósito podemos decir que están muy adelantados los trabajos que se hacen en el Cementerio para edificar un muro. Este quedará terminado posiblemente antes de tres meses.

Se arroja al agua a un "pavo"

Vemos la noticia, en nuestro colega "El Herald", de Puntarenas, que un pobre muchacho que había llegado sin pasaporte a Puntarenas en el vapor "City of Pass" fue devuelto por el Capitán de Puerto.

Pero en el vapor, no fue admitido; lo arrojaron al agua y lo vapulearon después. El salvaje hecho mereció las protestas de los presentes.

Harinas

MARCA:

DON Q. SellodeOro Certificado de Oro

Por llegar: Maiz y Arroz de Clases Superiores
A. BRESCIANI

Congreso Constitucional

Se abrió la sesión a las 15 horas. Fué firmada el acta anterior.

—Se leyó una nota de agradecimiento de doña Mariana Gagini por el auxilio decretado como homenaje al profesor Gagini.

—Se leyó y aprobó la forma de decreto que reglamenta la portación de armas prohibidas, las cuales sólo podrán ser llevadas por personas que transiten por parajes, veredas y caminos solitarios. En los demás casos se pena el uso de esas armas y se decomisan. Ya los Gobernadores y Jefes Políticos no tendrán la facultad de otorgar permiso para portar armas.

—Se aprobó en tercer debate el proyecto de reorganización de las Bandas Militares de la República.



SANTAANA

ACTIVIDADES del Candidato Licenciado Echandi

Se comenta en los círculos políticos una noticia que probablemente viene del mismo Puriscal, respecto a que el Lic. Echandi, Jefe del Partido Agrícola, llamó a don Ramón Charpentier, de aquel cantón, probablemente para arreglar el asunto de candidaturas a diputación por aquella población. El señor Charpentier está en esta capital.

Dormir MAL

ES PERDERER EL TIEMPO

y ese tiempo perdido significa la Tercera Parte de su Vida

EVITE ESTO COMPRANDO UN

COLCHON DE RESORTES

de los que fabrica la

COLCHONERIA ESPAÑOLA

en su Departamento dedicado exclusivamente a este Ramo

PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA

Colchones de Crin, Balsa y Heno DE TODO TAMANO Y PRECIO EN EXISTENCIA SIEMPRE

MERCEDES V. DE SANOU
75 varas al oeste de la Botica Francesa

EL TERCER Presupuesto Extraordinario para la Municipalidad de San José

El señor Inspector de Hacienda Municipal devolvió con el "conforme" de Ley el proyecto del tercer presupuesto extraordinario dictado por la Municipalidad de esta ciudad. Ese presupuesto alcanza a la cantidad de ₡ 34290. En él se incluye el sueldo para una nueva plaza de Inspector de Medi-

das y Pesas, de acuerdo con los deseos del público, y esto que muchas veces ha sido multados pulperos que tienen sus pesas con una, dos o tres onzas menos.

Aunque nos parece mucho presupuesto extraordinario, ya que ha sido aprobado, vamos a esperar que vayan saliendo las partidas para comentarlas.

El derecho que nos queda

Comerciales

Se ha constituido la sociedad Villalobos y C^o, en Cartago, para explotar el negocio de farmacia. Capital, ₡ 12 000.00 pagados. Duración dos años. José J. Villalobos tiene el uso exclusivo de la razón social.

Tack Hing Lung y C^o, de Filadelfia, avisan que queda como jefe del negocio Rafael Chan Bordon.

En Puntarenas do disuelta la sociedad comercial de la cual principal accionista Quesada R.

En Puntarenas tado un terreno que él en Pueblo Nuevo Sequeira. Lo toma Alejandro Molino

SASTREBIA LA ESTRELLA DE ARTE DE GONZALO ARTAVIA

varas al Norte Botica Francesa

Crédito favorecido: Numero del Sr. Manuel S. Chava. Presenciaron los señores Abel Jiménez, Isaias Híd, Zamora y otros.

31-

¿COMO PUEDE SER

que no haya acción del Ejecutivo ante la traición denunciada por don Zenón Castro Quesada?

Cada día el Gobierno nos da nuevas muestras de su solo por cumplir aquel evangelio de arreglo decoroso de nuestra cuestión de límites con Panamá.

Primero envió al Sr. Corrales en la fracasada misión confidencial, y después todo lo que sabemos, el amojonamiento, la devolución de armas y el pago de las lanchas robadas, etc.

Pero ese plausible celo no se compagina con su indiferencia ante la grave denuncia que en este periódico hemos hecho pública referente al cargo de traición que don Zenón Castro Quesada ha hecho con documentación completa al panameño señor Abel Franceschi, quien siendo naturalizado en Costa Rica y estando al servicio de esta República en los días de la invasión de nuestro territorio por fuerzas de Panamá cuando el asesinato de los soldados costarricenses en Pueblo Nuevo de Coto, dió noticias al enemigo siendo él el jefe de los espías panameños.

No vamos esto desde el punto de vista que los paulatinos, para escudarse en un adjetivo que los salvara ante la opinión pública, podrían llamar patrioter, no; consideramos el hecho denuncia-

do dentro de los delitos comunes, sin prejuicios de nacionalidad, y solo vemos el aspecto repulsivo de la traición que no debe quedar impune porque así lo exige el más simple espíritu del derecho de gentes y lo reclaman aquellos humildes labriegos que cayeron en las emboscadas del río Coto luchando con lealtad por nuestra causa.

No condenamos al señor Franceschi porque él podría tener puntos de defensa.

Condenamos al Gobierno por su indiferencia ante la denuncia respaldada por un funcionario público como lo es el señor Castro Quesada, hermano del actual Secretario de Gobernación y Policía, y Subinspector de Hacienda en Golfo Dulce, y respaldada además por la firma insospechable de José María Zeledón Brenes quien en carta que hemos publicado, escrita después de examinar los documentos acusadores, declara su sorpresa de que

no se haga sentir la sanción correspondiente.

Ante esa indiferencia inexplicable acusamos al Gobierno de cómplice, no ante los vivos que podrían sonreír de nuestra candorosa juzgando que nos domina la creencia de que eso puede importar a los hombres de Estado, sino ante los infelices muertos del río Coto que solo esperan en la Justicia de Dios.

Sal de FRUTAS

Azucarada y efervescente • Sabor y olor a fruta madura

Pídala en los principales Almacenes de la Republica

AGENCIA EN SAN JOSE: DEPARTAMENTO DE DROGAS DE DON MANUEL SOLERA

TELEFONO 1105

Fabricada en Heredia por RUBEN SALAS Ch.

EL PARECER

del Licenciado Quesada Vargas

Con el paso tardo del hombre que ha llegado al tramonto de la vida y que tiene además la lentitud del que medita, así encontramos esta mañana cerca de las

oficinas postales al Lic. Quesada Vargas.

Después del saludo respetuoso, interrogamos:

—¿Qué opinión le merece la nota editorial nuestra del 2 de los corrientes que publicamos con el título de *Hasta qué punto es justa y conveniente la inmunidad de los Diputados?*

Como ocurre con frecuencia, el interrogado respondió a su pensamiento y no al nuestro y así nos dijo:

—El Congreso respondió bien, legalmente.

—No nos referimos al asentimiento suyo directamente si no a si es justa y conveniente esa inmunidad e irresponsabilidad de los Diputados. ¿En qué se basa?

—Se basa en la llamada independencia de los Poderes y sin duda es conveniente en ciertos casos como, por ejemplo, para que el Presidente de la República u otro cualquier funcionario público no pidiera cuentas de las palabras que considerara injuriosas de un representante del pueblo en el Congreso.

—Pero no está de acuerdo usted en que, por lo menos en cuanto a los ciudadanos de la llanura debiera cesar esa irresponsabilidad?

—Sería justo. Pero ello no es necesario porque se sobrentiende que en casos de acusación por palabras difamatorias el Diputado debe renunciar a su inmunidad e ir a los tribunales a que se le llama. Así ha habido casos ya.

Poco después el Lic. Quesada Vargas se alejaba con su paso tardo y meditativo.

Matrimonio

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente invitación:

Carmen Umaña y María Alvarado tienen el gusto de invitar a Ud al próximo enlace matrimonial de su hija Angélica con Roberto Sánchez Quirós que se verificará el domingo 7 de los corrientes en la Iglesia de la Merced a las cinco de la mañana.

San José, Junio 4 de 1935

Deseamos a los contrayentes dicha eterna en el hogar que fundarán.

UN PRECIOSO DODGE Automóvil

ESPECIAL - VENDE BARATO EL GARAGE MORGAN - Tel. 1120

MANUEL MADRIGAL O. Frente al Palacio de Justicia - S. José Barátallo PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

Fiesta en San Rafael

Hemos tenido el honor de recibir un selecto programa de los festejos religiosos que se celebrarán en San Rafael de Heredia con motivo del estreno del pavimento belga y la solemne bendición del hermoso púlpito y erección del artístico Viacrucis. Esta fiesta será el domingo próximo y a ella asistirá el Sr. Arzobispo.

Sabemos que de aquí irán muchos fieles.

D^a María G. de Zeledón



En la mañana de hoy, fría y llorosa, como si el cielo sintiese ese hondo dolor que nos embarga al escribir estas pálidas líneas, entre un grupo de corazones conmovidos que callaban poseídos por la infinita tristeza que se apodera de los humanos cuando se despiden para siempre a un sér bueno, noble y virtuoso a quien se ama intensamente, se dió cristiana sepultura a la dama cuya ingénita bondad pobló de alegrías muchas almas, cuya dulce caridad descargó de pesadas cargas a muchos desvalidos, cuya sonrisa iluminó siempre la vida de quienes la rodearon solícitamente durante su plácida existencia y hoy lloran con intensa amargura su viaje a las regiones del Bien y la Eterna Felicidad.

Frases que brotan de nuestra pluma, contenidas por la expansión del dolor y que grabadas como están en nuestro corazón, no podrá borrar el raudal de nuestras lágrimas; frases que los humildes plañen llenos de angustia, van diciendo las obras de caridad de la dama que las dejó profusamente sobre el sendero de su vida. Frases entrecortadas que no aciertan a hablar y a expresar nuestros sentimientos de esta hora; frases que en nuestro corazón se tornan en gratísimo recuerdo y que, al fin, se desgranaban en una oración de paz sobre la tumba de la madre que, después de sembrar sabias enseñanzas en las almas de sus hijos, pudo recoger su fruto.

Para ellos nuestro muy sincero pésame

AUTORIZACION para pedir veinte Hidrantes

Don Luis Demetrio Tinoco ha sido autorizado para pedir al exterior veinte hidrantes, para el servicio de seguridad contra incendio que se le ha encomendado, con los cuales pueda asegurar un radio de unas setenta y cinco

manzanas. A propósito, sabemos que el Banco Nacional de Seguros entrará en funciones definitivas dentro de unos dos meses y que ya tiene importantes propuestas de seguros

SOBRE AUMENTO de sueldo a los empleados judiciales

La anomalía del Congreso en este negociado está manifiesta. En sesiones extraordinarias los diputados por su cuenta excitaron al Ejecutivo para que les enviara un proyecto de aumento

al sueldo de los señores Magistrados. Ambos poderes pasaron sobre rieles y otorgaron un aumento de doscientos colones al mes a cada uno de los once funcionarios que integran la Corte de Justicia. Ahora que nació la idea de aumentar el sueldo a Jueces, Alcaldes y escribientes de la Corte y de las otras oficinas, algunos de los diputados pretendían no solo reducir el pequeño aumento sino rechazarlo como lo dijo el señor representante Juan Rafael Arias. El señor Arias y el señor Picado, que tanto adversan a la gente que maneja el trabajo de la Justicia, fueron escribientes de las Alcaldías de San José y es muy seguro que en aquellos tiempos se reventarían trabajando por una piltrafa de sueldo. Nosotros pedimos que cuando se acuerda un aumento para los de arriba, de quien se espera favores, también se haga extensivo a los empleados subalternos que aunque no resuelven con definitiva, son acreedores al aprecio y al estímulo.

Los cambios en Nueva York

Nueva York, 4. — Los cambios se han mantenido hasta medio día de hoy así:

London \$ 4,88 por libra
Paris 0,0598 por franco
Berna 0,1993 por franco
Roma 0,041 por lira
Oso 0,1077 por corona
Stokholme 0,2686 por corona
Buenos Aires 0,401 por peso
Yokio 0,417 por yen
Copenhague 0,187 por corona
Madrid 0,1454 por peseta
Amsterdam 0,4016 por gulden
Viena 0,014 1/8 por corona
Belgrado 0,0166 por dinar
Praga 0,0296 por marco
Hamburgo 0,298 por marco oro
Santiago, Chile 0,115 por peso
Rio Janeiro 0,108 por real
Montevideo 0,98 1/4 por peso
Caracas 0,192 por bolívar
Lima 4,122 por libra p.
La Paz 0,16 por boliviano
México 0,496 por peso
Lisboa 0,14 por escudo
Braza 0,16 1/2 por lepta

AVISO

La Casa R. E. Smyth & Co. avisa a su clientela que en virtud de renuncia presentada por don Eduardo Bécche del cargo de Gerente, ha quedado al frente de la Casa de Agencias don Rodrigo Smyth con carácter de Apoderado General.

San José, 3 de junio de 1935

La Sra. de Hacienda tiene un proyecto para pagar un saldo, por compra de un terreno, por 26.450 colones

De "La Gaceta" de hoy reproducimos lo siguiente:

Congreso Constitucional: En oficio de 14 de abril del año en curso, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento comunicó a esta Secretaría que el Departamento de Agricultura había obtenido por compra a don José Esquivel Arias un terreno para experimentaciones agrícolas en Coronado, por la suma de..... \$ 37.435-33, pagadera en la siguiente forma: \$ 10.985-33, que le fueron pagados al señor Esquivel con un giro expedido por la Secretaría de Fomento; \$ 12.650 00 el 7 de abril de 1926 y \$ 13.800 00 el 7 de abril de 1927.

En el mismo oficio, aquel Alto Funcionario solicitó del Desacho a mi cargo el otorgamiento de dos pagarés a cargo del Tesoro Público por las dos últimas cantidades dichas, con vencimiento a las fechas citadas; petición a la que esta Secretaría hubo de contestar que no se consideraba facultada para la expedición de tales vales o pagarés, por cuanto aceptaba presupuestos tenderos.

Estando otorgada desde el mes de abril último, la escritura de compraventa respectiva, estima el Poder Ejecutivo que debe formalizarse definitivamente la operación, y siendo para ello indispensable la autorización de esa Honorable Cámara, el señor Presidente de la República me ha dado instrucciones para someter a vuestra consideración el siguiente proyecto de ley.

Decreta:

Autorízase a la Secretaría de Hacienda para que expida a favor del señor José Esquivel Arias, dos pagarés a cargo del Tesoro Público, por las sumas de \$ 12.650 00 y \$ 13.800 00, con vencimiento, respectivamente, al 7 de abril de 1926 y 7 de abril de 1927, a fin de pagarle el saldo del valor de un terreno adquirido por el Departamento de Agricultura, para experimentos agrícolas en Coronado.

Dichas cantidades se tomarán de la partida que los respectivos presupuestos señalen para el Departamento mencionado.

CAFE Y CACAO

MOLIDOS

Perfectamente puros, los de Dorado

Sección de la Camara de Comercio de C. R.

San José, 28 de Mayo de 1925

Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación Pte.

Señor:

La Junta Directiva de esta Cámara en su última Sesión tomó nota de su Oficio N° 464 del 22 de Mayo corriente, publicado también en el "Diario de Costa Rica" del 23. Desea la Junta manifestar, como manifiesta, que al elevar a usted su comunicación del 21 de este mes, como protesta de que se permita la manufactura y venta de café adulterado con maíz u otros productos, ni procedió con ligereza deplorable — como sospecha el Sr. Ministro — ni sin conocimiento de causa. Esta Cámara está debidamente organizada y en su Secretaría siempre encuentran sus Directores los datos necesarios en el curso de sus deliberaciones para fortalecer sus resoluciones y acordar su ejecución. No de ahora sino desde hace varios años esta Cámara ha estado constantemente atenta a los asuntos de interés público y cuando lo ha creído de su deber ha salido al debate público de ellos y ha gestionado ante los funcionarios públicos, casi siempre con buen éxito, porque siempre ha acuerpado causas justas y siempre ha procedido no solamente en defensa de los intereses materiales y egoístas que en determinados casos hubiere podido tener algún grupo de comerciantes, sino unificando el bien general del comercio con el bien general de la nación. Cree esta Cámara, y siempre lo ha creído, que jamás podrá acuerparse nada en beneficio particular del comercio o un grupo de sus miembros que no redunde también en beneficio general del país, que no vaya en detrimento de los altos intereses comerciales, o sean

aquellos que implican un servicio honrado para la comunidad. Y esta actitud ha podido siempre observarse en todas sus gestiones y campañas.

El señor Ministro no interpretó bien el espíritu del memorial de esta Cámara. La Cámara de Comercio cree que no debe permitirse el expendio de café adulterado, en forma alguna, ya sea ofrecido con el nombre de café o con cualquier otro nombre. No creemos que porque a la mezcla o adulteración se le dé un nombre diferente al del Café, deje el artículo ofrecido de ser *Café adulterado*, y al permitir su manufactura y venta siempre que no lleve en su nombre de "fábrica" la palabra "café", es evidente que se autoriza la venta de café adulterado. El espíritu de nuestra gestión no es el de que no se permita el uso de la palabra "café" al vender al público café adulterado, sino el de que no se permita la venta de café adulterado, llámese como se llamare. La resolución N° 21 del 17 de Marzo, a que se refiere el señor Ministro y que no ignorábamos, nos sirvió más bien para robustecer nuestra gestión. Dice tal resolución en parte: "El control de tales mezclas no puede hacerse, a juicio de la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública, por la carencia de aparatos y técnicas especiales necesarias para ello. En tal virtud el público bien podría ser perjudicado con alteraciones que no habría medio de comprobar, tanto en lo que respecta a la calidad de los ingredientes como en la preparación que para cada clase se indica, y si bien la mezcla en la forma propuesta no envuelve peligro para la higiene, al hacer posible la comisión de defraudaciones en daño del consumidor."

Con fecha 29 de abril se ha autorizado una marca de fábrica que (copiamos el texto) "aplicando de modo o modos que estimen convenientes, como distintivo del *café con*

mezcla de maíz y cereales que fabrican y expenden". La autorización de esa marca de fábrica, precursora de muchas otras que pondrán al país productor del mejor café del mundo a base de café adulterado, está indicando claramente que el café puede adulterarse y venderse al público, a pesar de lo que pareciera ser el espíritu de la resolución mencionada por el Sr. Ministro. Desgraciadamente vemos que ese espíritu es: no que no pueda manufacturarse ni venderse el café adulterado sino que para hacerlo hay que adoptar un nombre convencional engañoso.

Nuestra actitud, pues, no ha estado basada en ninguna deplorable ligereza, ni ha tenido por origen el que nuestro directores no hayan tenido tiempo de leer las resoluciones dictadas acerca del particular, ni a que no estemos preocupados de los asuntos públicos ni leamos ni sigamos los actos del Poder Ejecutivo, condensados en resoluciones y acuerdos que se publican en el órgano oficial, sino, muy al contrario, en un conocimiento exacto de ellos y en una interpretación adecuada de sus alcances.

Insistimos, pues, en manifestar nuestra sorpresa de que en Costa Rica se autorice la adulteración de su primer producto, el que aún por patriotismo, o por sentimentalismo si se quiere, debería ser respetado e intocable ante la Ley, haciendo un delito su adulteración, clara o engañosamente presentada.

Somos del Señor Ministro, con toda consideración, muy atentos, y respetuosos servidores,

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

El Primer Vicepresidente,
ALF. SASSO R.

El Secretario,
R. M. GÜELL

Causa del atraso de esta edición

A causa de un desperfecto ocasionado por las lluvias en la Planta de la Compañía del Tranvía, que es la que suministra la energía eléctrica a nuestros talleres, hoy nos faltó la corriente a las horas en que más necesitábamos del indispensable elemento, y esta es la causa de que esta edición salga con retraso.

Aunque la culpa no es nuestra rogamos a nuestros suscritores que tomen en cuenta esta explicación para disimular nuestra llegada tarde.

NUEVA LINEA TELEGRAFICA

Se ha tendido una línea telegráfica entre Santiago y Barbaos con el fin de establecer por esa comarca un servicio eficiente.

Para establecer esta nueva oficina, que probablemente será inaugurada el próximo lunes, se ha designado a don Ruperto Quesada para que se haga cargo.

Nombramiento de la Gobernación

La Gobernación de San José ha nombrado al Sr. Basilio Araya Meléndez, para que ocupe el puesto de Secretario de la Jefatura Política de Goicoechea en sustitución del Sr. Manuel González a quien se le aceptó la renuncia.

Una bebida única

Se ha dicho siempre que es imitada por todos, igualada por ninguno. Y es la verdad. Esto lo identifica. La cerveza Traube es una bebida única. Ud debe buscarla y beberla una vez. Después volverá.

Llegó una ambulancia a la Cruz Roja

Esta mañana tuvimos ocasión de ver una hermosa ambulancia automóvil que llegó para servicio de la Cruz Roja. Esta ambulancia fue pedida hace algún tiempo. La Cruz Roja está haciendo campaña para reunir fondos con el objeto de proveerse de varias ambulancias automóviles que se pondrán al beneficio del público.

Murió a causa de una quebradura

Hoy nos dieron la triste noticia del fallecimiento de don Avellano Ramírez quien en días pasados, yendo en un camión, sufrió una quebradura en un brazo a causa de la cual fallece a pesar de los esfuerzos que se hicieron por salvarlo.

Deseamos resignación a la adolorida familia.

Imprenta Borrás Hnos.

Con el señor Secretario de Seguridad Pública

Encontramos por el Palacio Nacional al Secretario de Seguridad Pública don Pompilio Ruiz, a quien interrogamos sobre la explicación que podrían tener las aseveraciones del Lic. Díaz Barquero, quien ayer en el Congreso denunció el hecho de que se han perdido en "abonos a cuenta corriente" las sumas, como \$ 80 000, que el Presupuesto dedica durante cuatro años, \$ 20 000 anuales, para vestuario y reposición de instrumentos de las bandas militares de la República.

El señor Ruiz contestó amablemente que lo que corresponde a su periodo puede explicarlo con números a quien quiera pedirlos en su despacho; y que en cuanto a lo anterior sabe que en efecto existían esas sumas para los fines indicados pero que no sabe cómo se gastaron ni si se gastaron. Recuerda sí que con motivo de la persecución de Cambrero, terremotos, etc, se gastó la correspondiente a la cartera y aún se pidió más.

Agradecemos al Sr. Ruiz su oportuna explicación.

La Suscripción del Empréstito de Redención Nacional llega ya a la suma de \$ 663.500-00

Los últimos suscriptores

Los últimos suscriptores del empréstito de Redención Nacional según informes que

Queja de vecinos

Varios vecinos de "La Venus", calle de la Constructora, se quejan de la molestia y de los perjuicios que les causa una tostadora que hay en la vecindad. Le llamamos la atención a la oficina de higiene, en nombre del bien público, para que obligue a ese señor a levantar a mayor altura la chimenea infernal que actualmente tiene.

hoy nos suministraron en la Secretaría de Hacienda son los siguientes:

J. J. Soto	\$ 50
Julia B. de Soto	50
Hugo Karlson	2000
Lidia Fernández	200
Jacinto Benito Eloira	250
Miguel Turull	500
Antonio Lehmann	10 000
Sociedad Española de Beneficencia	15 000
Fabio Calvo	50
Jorge Aragón	50
V. Mata A.	300
Wermer Leopold	100
Junta Edificadora de la Iglesia de San Ramón	3250
Lo suscrito asciende ya a la cantidad de \$ 663 500.	

Colaboración

TOPICOS ESCOLARES

Desde que inició el curso lectivo de este año la Secretaría de Educación organizó un cuerpo de Inspectores Agrícolas, bajo la acertada dirección del profesor don Juan José Carazo, con el objeto de promover el adelanto de nuestra agricultura, tan decaída, por medio de la acción educativa de las escuelas. Los resultados de tal gestión los estamos palpando ya. En lo que a Heredia respecta diremos que la mayoría de las escuelas rurales tienen sus bonitos campos de cultivos; como por ejemplo: San Isidro, San Joaquín, San Rafael, Santa Bárbara, Santo Domingo, etc. El Inspector de esta sección es don Rafael Cortés, persona entusiasta que ha tomado con verdadero cariño el trabajo a él encomendado. Frecuentemente dicho señor efectúa, con el concurso de los maestros, reuniones de vecinos para

dictar bonitas conferencias de carácter agrícola que la población rural oye con atención y gusto. Se han hecho bonitas reuniones, por ejemplo en San Antonio de Belén y en Santa Bárbara; en este último lugar hasta el señor Cura se interesó porque la reunión resultara lo más concurrida posible.

Preocupa en la actualidad al señor Cortés, al señor Carazo y por lo tanto a los señores maestros, asimismo, la celebración de la Fiesta del Arbol, con un carácter social, que es el que se le debe dar siempre a esta clase de fiestas para que resulten realmente prácticas. Hemos visto que se están construyendo bonitas alamedas a las entradas de nuestras principales poblaciones. La alameda de San Francisco está resultando muy bonita, y para su realización el caballero don Julio Sánchez se ha interesado grandemente, pues hemos visto que ha puesto sus peones para la siembra de los árboles.

Como Heredia es la provincia que tiene más buenas varreteras en el país, convendría que todas ellas estuviesen sombreadas por elegantes alamedas de árboles frutales, mediante la acción educativa de las escuelas y con la cooperación decidida de los municipios. Así el aspecto que presentaría en el futuro nuestras poblaciones y nuestros caminos no podría ser más risueño.

Ojalá que tan nobilísimos empeños no decaigan y sean correspondidos por la generalidad de los vecindarios.

X X

Saludo

Lo presentamos muy atentamente a la gentil señorita Argente Tassara G. quien llegó a esta ciudad, procedente de Pantareñas, con su señora madre.

La señorita Tassara pasará algunos días en la capital. Que éstos sean muy felices son nuestros deseos.

El uniforme de los cadetes

Dentro de quince días tendrán su uniforme los jóvenes que forman el cuerpo de cadetes. Ese uniforme, según nos dicen, es muy bonito. El pantalón será blanco con raya gualda; la guerrera azul con botón de oro y kepis blanco.

Busque en las tardes La Nueva Prensa

El caso de una hermosa doncella que reencarna el espíritu de un sacerdote

Este no es el título de una obra de Conan Doyle, el conocido novelista inglés, famoso espiritista; sino de algo verdadero, real, que relata mos a nuestros lectores in crédulos en ciertas cuestiones espiritistas, "esto es del otro mundo"; para que se formen un concepto más o menos a su entender.

En una finca, propiedad del General Marqués de Calvante q' posee en una pequeña población del norte de España, y que la utiliza para ir con su aristocrática familia durante la estación de verano, ha poco se ha registrado un suceso que ha dado lugar a la pronta intervención del Colegio Médico de Madrid, y también de la Iglesia Católica, quienes se proponen esclarecer si se trata de la reencarnación de un espíritu o de un milagro.

Resulta que en dicha finca, desde hace muchos años, vive una humilde familia, encargada de su cuidado.

Pertenciente a esta familia es la Srta. Manuela Rodríguez Praga, hermosísima doncella de 27 años de edad, que de un tiempo a esta parte venía padeciendo de una maligna enfermedad: tuberculosis pulmonar, enfermedad que minaba su existencia poco a poco, al extremo de que los doctores que le asistían declararon que la salvación era imposible, toda vez que la enfermedad estaba muy desarrollada.

El doctor de cabecera,

diagnosticó que la paciente no duraría sino dos horas, a lo sumo.

Toda la familia de la Srta. Rodríguez Praga se encontraba a su lado, viendo aquel débil cuerpo retorcerse en los estertores de la muerte.

Un sacerdote viejo, amigo de la familia, fué llamado para que rezara las oraciones de costumbre y ayudara a la enferma a morir en paz con Dios.

El diagnóstico del doctor parecía realizarse, pues poquito rato después la Srta. Rodríguez Praga se encontraba en estado agónico.

Pero repentinamente, aquella persona que ya parecía que iba a volar hacia la ruta desconocida, se incorporó, con un semblante risueño, y saltando de la cama, donde por tanto tiempo había estado postrada, comenzó a vestirse entre el asombro del sacerdote, del médico y de todos los presentes, en especial de su madre q' abrazándola fuertemente prorumpió en un llanto tristísimo, acongojada de ver a su hija en aquel estado.

La pobre y sencilla mujer, no atinaba a comprender el latempestivo cambio de su hija y creyó que a causa de la alta calentura deliraba y la instó a volver a la alcoba, pero la señorita Rodríguez Praga, con la mayor naturalidad, manifestó que se encontraba perfectamente bien; que ella era un ser nuevo, que habla reencarnado el es-

piritu de un sacerdote cubano llamado Padre Ortiguera.

Nadie quería creer aquello, declarando que la Srta. Rodríguez Praga estaba en un gran error, pero ésta, sosteniendo lo manifestado, dijo que también ella había conocido a una Manuela Rodríguez Praga, pero que había desaparecido al volver al mundo el Padre Ortiguera, y para comprobarlo cambió su fina voz por una brusca y fuerte de hombre, con un bien marcado acento cubano.

Se ha logrado investigar, que efectivamente el Padre Ortiguera existió en la Perla Antillana, pero que hará cosa de un año falleció víctima de cruel dolencia.

Prominentes hombres de ciencia se han hecho cargo de investigar este estupendo hecho y han prometido que dentro de poco darán a publicidad el resultado de las investigaciones. La prensa española ha dedicado páginas enteras al comentario de este asunto que ha dado mucho que hablar.

¡Vaya si se ven cosas raras en este mundo!

Pida y estudie el Catálogo — de las — GALERIAS LAFAYETE

Nuestro agradecimiento

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el señor Rigoberto Salas, a devolvernos un número de recibos de este periódico perdidos por uno de los empleados de circulación y que el señor Salas encontró.

Hacemos constar por este medio nuestro agradecimiento para él, a quien, por otra parte enaltece sólo su gesto de honradez.

MIGUEL A. MONTURIOL
Magnífico carro Studebaker
Ap. 608 — Tel. 994

TIPIC S DE CAMBIO

New York.....	400 3/4
Londres.....	388
París.....	105
España.....	293 "
Italia.....	83
Suiza.....	387
Bélgica.....	102 "
Berlín.....	400 "
Amsterdam.....	0.40 1/4

La Industria Francesa tiene la Representación Exclusiva de las "Galerías Lafayette"

"Tapicería Parisiën"

ESMERADO TRABAJO EN MUEBLES Y COCHES
CUIDADOSA ATENCION Y ECONOMIA EN LOS PRECIOS
Se confeccionan colchones, toldos y cortinajes de todas clases
Pie de Cuesta de Moras — HIGINIO VILLALTA



Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona
Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo
Pídalo en todas las Boticas
Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

Notas sociales

—Enfermo se encuentra el joven Jorge Güell Quirós.

Por su restablecimiento hacemos votos.

—Restablecida se encuentra la señora doña Marquita Frutos de Morales.

Nos alegramos.

—De Cartago, en donde pasaron su luna de miel, llegaron a esta ciudad los esposos Coronel don Ybo y doña Marta Alfaro de Rojas.

—El baile que la sociedad puntarenense ofrece a la estimable familia Canale con motivo de su viaje a Europa se efectuará hoy en la noche en el Centro de Amigos de aquella ciudad.

—Al hogar de don Carlos Alfaro y doña Elvira Mc. Adam de Alfaro, de Puota

renas, arribó un lindo niño. Nuestros deseos de ventura para el chiquillo y nuevas felicitaciones para los dichosos papás.

También el hogar de don Abel Salazar y doña Consuelo de Salazar, en aquella ciudad, se encuentra de páccemes con la llegada de una encantadora niña.

Deseamos que sea muy feliz.

—Para los Estados Unidos partirá la distinguida señori

LO QUE DICEN algunos miembros de la Soc. de Ahorro y Socorro Mútuo de la Banda de San José

A guisa de información solamente y por lo que pudiera tener de interés nos permitimos trasladar al público los siguientes comentarios que hemos tenido oportunidad de oír.

—Qué significa una irregularidad que la Sociedad de Ahorro y Socorro Mútuo de la Banda de San José no haya sido reconocida por las otras sociedades si está bien constituida. Los Estatutos dicen que cada año la Directiva debe ser cambiada, lo cual no se ha hecho pues funge la misma desde su fundación, la que se efectuó hace tres años. Y esta Directiva no da cuenta de su marcha. También se dice que la marcha irregular de la Sociedad obedece en cierto modo a que se eligió como Presidente al Jefe y como Fiscal al que les facilita dinero a los socios. Así la cosa no podrá ir bien si no a juicio de los que dominaban a los otros por temor. En cuanto al Tesorero, nos in-

forman que parece que lleva los libros con poca claridad, habiendo dado por perdidos unos troncos de tironarios, y cuando el Presidente don Luis Martínez hizo arqueo faltaron comprobantes. Sobre esto nos han dado algunos números indicadores de esas irregularidades de la Tesorería, que parecen graves, pero que nos abstentamos de publicar por una rudimentaria prudencia, esperando si q' ha de haber una vindicación pues las columnas de este periódico están a la orden para toda clase de aclaraciones.

Se nos habló de un pagaré que debiendo haber sido pagado en tal fecha, y diciendo que ya estaba cancelado, no se mostró al fiador el documento.

Con temor hemos hecho esos apuntes pero los que se nos han suministrado son aun más importantes y no los publicamos esperando mayores explicaciones.

Notas breves

La Sociedad de Trabajadores de Puntarenas se reunirá el próximo domingo en su local a las tres de la tarde con el fin de elegir la Directiva que fungirá durante este año.

A esa sociedad han ingresado últimamente los señores Tobías Guzmán, Agustín Thome, José Dols, García y Germán Gómez.

El nuevo Agente de Policía de Puntarenas, don Félix Rivera Petti, ha dirigido una carta-circular a los vecinos de aquel puerto, anunciándoles que será inflexible en la aplicación de las leyes. Esta actitud ha sido vista con simpatía por todos.

Por nosotros también.

ta puntarenense Angelita Céspedes.

Que tenga una feliz travesía son nuestros deseos.

Doña Carolina v de Soley

Enferma se encuentra en la ciudad de Alajuela, la muy distinguida dama doña Carolina v de Soley, madre del señor Secretario de Hacienda. Por que la señora v. de Soley recobre su salud son nuestros votos.

Don Rogelio Sotela

Ha continuado siendo de mucho cuidado el estado de salud del Gobernador de esta provincia Lic. don Rogelio Sotela.

Deseamos que restablezca.

Un colega de Limón dice que los pasajeros que ocupan los trenes de la Compañía se muestran satisfechos con el celo de los detectives de la Compañía, los que cortan todo robo.

Parece que en aquel puerto se ha presentado un caso extraño de una enfermedad que parece viruela, pues la describen como "ampollas blancas que brotan en todo el cuerpo".

Lo trasladamos a Higiene y Salud Pública.

En la cafetería que tiene el Coronel don J. M. Segreda en Limón se introdujeron los cacos dejándolo sin ropa, sin dinero y sin los pastillos de las urnas. Estuvieron fumando de lo mejor y luego marcharon.

El club de base-ball "Buick" se ha mostrado muy agradecido con el señor Gobernador de esta provincia por haber dado permiso de que los jugadores ocupen el campo del antiguo Hipódromo y nos encarga dar por este medio muestras de su gratitud.

En breves días estará puesta al servicio la estación de radio del Paraíso. Esa estación se comunicará por telégrafo con las oficinas de la United Fruit Company en esta ciudad.

Imprenta Borrásé Hnos.

Más que Ningún Otro!!



La Casa **Graham Bros.** fué la que fabricó y vendió más Camiones de tonelada y media, durante los tres primeros meses de este año.

Para Detalles dirigirse a **Bolaños & Ulloa**

CAPAS! COMPRELAS — EN EL — ALMACEN MADRIGAL

Dirección: 25 varas al Norte de la Tienda de Miguel Turull — San José

NOTAS DE GUADALUPE

Panteón—Don Francisco de la Paz es el encargado del arreglo del Panteón.

Se sabe que según una ley de salubridad pública prohíbe enterrar los muertos sobre la tierra, es decir en nichos o bóveda; el señor de La Paz, dejará nuestro panteón al estilo europeo.

Límites—Límites entre Guadalupe y San Pedro, están muy litigados.

Parece mentira que un terrateniente esté contra nosotros, el hombre conocido por todos como guadalupano. Manuel Marín Quirós es el que está a favor de San Pedro, todo por labrarse una diputación, ya que ni el Partido Republicano lo mienta.

Al que Dios se la dá San Pedro se la bendice. Vamos a ver si es verdad este refrán.

—La Iglesia ya se está pidiendo gracias a la ardua labor del Presbítero Umaña. Y con todo eso el pueblo se muestra descontento. Los feligreses se dirigirán a la Curia con el deseo de que sea el Canónigo Rafael Camacho quien sustituya al P. Umaña en su viaje a la ciudad Santa. Feliz viaje le deseamos.

—Don Hermenegildo Araya M es candidato a diputado por varios pueblos, entre los que anotamos los siguientes: Guadalupe, San Vicente, San Isidro, Aserrí, Escasú, Desamparados y probablemente los sanjuaneños.

Es un gran elemento, protector verdadero del proletariado.

Elementos ehandistas harán esfuerzo para que sea puesto por la papeleta agrícola, para más honra de los agrícolas, así como don Al-

fredo Saborío, don Ramón Rojas C. y don Ricardo Fernández Guardia.

—El volismo lanzará la Diputación a favor de Otóniel Pacheco, leader del obrerismo.

En qué paró la ayuda de don Carlos Volio Tinoco a favor del kiosco de esta ciudad?

—Corte Sup. de Justicia. Llamamos la atención a su digno Presidente Lic. Matías Trejos con el deseo de que aumente el personal en esta Alcaldía que cuenta con 4 cantones que atender.

—El Ministro de Fomento ayudará a terminar el Palacio Municipal y obras públicas de esta ciudad.

—Se están matriculando todos los carruajes de esta ciudad gracias a la actividad desplegada por el entusiasta político Isaías González.

Llamamiento a la Municipalidad. Esequela "Pilar Jiménez S" y demás —A la autoridad Civil y Eclesiástica para que el día 2 de julio que es 111 aniversario de la muerte del distinguido Presbítero Fray Antonio Liendo y Goicoechea, fundador de la villa de Guadalupe (hoy ciudad) del cantón de Goicoechea, se celebre un "Te Deum" en homenaje al Ilustre Pbo. y sea colocado en el salón de sesiones de la Honorable Cámara Municipal el retrato del recordado Presbo. y si no hay retrato lo conseguirán en el Museo Nacional.

Uuos buenos hijos

—La Sociedad Agrícola de Ahorros tiene en ésta dos sucursales a cargo del señor don Hermenegildo Araya M. y Jorge Rojas B. ap. 612

Judas Iscariote

LA POLITICA EN HEREDIA

Casi no se advierte movimiento político en esta provincia, pues el bien a algunos jefes de los tres bandos se les ve conversar con sus amigos políticos, esos jefes no se mueven de la ciudad ni a pie ni a caballo ni en auto. Están como que se untan como que no se untan. Excepto una comisión de cuatro o cinco individuos que recorren la provincia en busca de firmas para ofrecerlas a cierto aspirante.

Nadie hace política abierta por acá. Pero sí se vislumbra que el jimenismo no está unido.

El ehandismo parece estarlo, pero no lo está tampoco: hay celestes, azul marino

y azul de prusia; verde terno y verde botella.

A Sánchez, Ulloa y Lizano verdes, nadie les saca prenda, pues lo más que aflojan es que esperan la nueva ley electoral porque con la vigente no irán a los comicios.

Por Bernardo Benavides, Carlos Lizano y Eladio Rosabal se hacen algunos trabajos bajo capa y que dichos señores dejan correr y hasta cierto punto impulsan ellos, pero tan suavemente que para observarlos es necesario corretear mucho como lo hace este corresponsal. Estos señores por su orden son azul, verde y rojo.

Corresponsal político

EN PARIS

Puede usted vestirse con menos costo que aquí

PIDA EN LA INDUSTRIA FRANCESA UNO DE LOS CATÁLOGOS DE LAS Galerías Lafayette

ECONOMICAMENTE DINERO IMPORTANDO USTED MISMO POR MEDIO DE LA "INDUSTRIA FRANCESA"

CARTA

al señor Oresidente de la República sobre un hecho salvaje cometido en Alajuela por un policía

Alajuela, 13 de junio de 1925
Señor Presidente de la República.

San José

Distinguido señor:

Yo, Belisario González, casado, mayor de edad y de este vecindario, como persona honorable, a Ud. respetuosamente expongo:

El 31 de mayo próximo pasado iba para su casa don Néstor Alfaro; al pasar frente a mi casa de habitación, sita 50 varas al Suroeste de la Estación del Atlántico, se le ocurrió lanzar un viva al Lic. Ehandí y otro al señor Presidente del Congreso. Como Ud comprenderá, esta falta debió castigarse con reducir a don Alfaro, y no como lo hizo el tiranuelo policial Rómulo Cortés, arrojándolo a la línea del Atlántico donde se hirió en la cabeza manando sangre en abundancia; luego lo flageló brutalmente con la cruzeta a pesar de no haber hecho el señor Alfaro la más leve amenaza ni oposición al policía Cortés y no obstante las réplicas de sus compañeros, de las personas honorables, y de las mujeres y niños que lloraban amargamente y le gritaban angustiados ¡¡¡no lo matell, ¡¡¡no lo matell! Sobre este hecho salvaje pueden declarar los siguientes señores: don Aristides Fernández, don José Valle

Guevara, don Javier Cortés, don Amando Villalobos, don Melchor Araya, don Santana Villalobos y don José Oconitrillo etc. etc., si Ud tuviera a bien ordenar que sea levantada la correspondiente información para sentar un buen precedente como ya lo ha hecho en casos análogos.

En días pasados fueron también flagelados injustamente por el mismo Cortés, los señores Rafael Montero y Juan Ramón Fernández, quienes están en la disposición de probar su inocencia.

Como dije ayer en "La Nueva Prensa", no me explico a qué obedece que el señor Comandante Pacheco, mantenga a este individuo en su puesto a sabiendas de que lo que está haciendo es desprestigiando el cuerpo policlaco con estos despóticos procedimientos.

Sin otro particular, soy de Ud, con toda consideración y respeto atento y seguro servidor.

Belisario González

Sastrería R. A. MIRANDA LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios Pasaje Jiménez = San José

Asistir al Gran Hotel Europa los Jueves y Domingos

A LAS Comidas - Concierto

ES EL Distintivo de la gente de Buen Gusto

UN ENMASCARADO TRATA DE HERIR A UN POLICIAL, pero no acciona el revólver

Mucha veces hemos notado el poco respeto que se tiene a la policía y muchas veces hemos dicho que es la policía misma la que tiene culpa de esto. No se la respeta y ni siquiera se la teme. De aquí proviene el mal. Un colega de Puntarenas nos relata lo siguiente: "La noche del viernes pasado fué víctima de un atentado que pudo costarle la vida, un gendarme de la policía. Se encontraba de línea después de las once de la no-

che cuando apareció un enmascarado y sin atender las indicaciones que le hizo la autoridad, disparó contra esta un tiro de revólver. Por fortuna el gatillo del revólver no martilló bien el fulminante, que de lo contrario a estas horas el policial estaría bajo tierra."

Ayer dimos cuenta de un atentado contra el Agente de Policía de Concepción.

Esto continuará. Y entre tanto no se procura que la policía sea lo que debe ser.

El "Directorio de Londres"

En nuestras oficinas tenemos un ejemplar del "Directorio de Londres", guía de comercio no solamente de los profesionales, industriales, fabricantes, vendedores, exportadores e importadores, cambistas, etc., etc., de la ciudad de Londres y sus suburbios sino de todas las provincias y posesiones inglesas así como de muchísimos nombres de comerciantes extranjeros. Consta de 2259 folios y contiene hasta los menores detalles en cuestiones de comercio, por lo que interesa a los comerciantes en general, para cuya consulta ponemos a su disposición nuestro ejemplar así como a la de todas aquellas personas a quienes interese.

"La Nueva Prensa" tiene un anuncio en las páginas del "Directorio de Londres" lo que hace que este periódico sea conocido universalmente y que por este medio inicie conocimiento con exportadores e importadores de Inglaterra y otros países. La importancia de esto no pasará desapercibida a nuestros lectores.

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 31.—Prensa. Talleres y oficina de este diario han sido trasladados a nuevo local.

En Toncateque una vaca parió cuatro robustos terneros.

Capturóse en Serovita timador a José Angel Peralta Lagos.

Hoy celebróse misa en sufragio de Pilar Salinas de Vargas.—*La Nación*.

Santa Ana, 2.—Magnífica impresión causó el convenio celebrado entre patriotas Go-

bierno Salvador y Guatemala facilitando libre tránsito a los naturales de ambos países.

Ayer el Comité de Festejos emitió importantes disposiciones para asegurar el éxito de las Fiestas Julias. Quedó fundada la Unión Musical Santa Tecla que laborará por prestigio arte.

La Compañía de Ferrocarriles Internacionales proyecta construir ramales desde Ahuachapán hasta Fronteras Guatemala.—*Diario Occidente*.

JABON IVORY © FLOTANTE NO DAÑA EL CUTIS

Por más que Ud. lave platos, ropa, etc. porque el JABON IVORY ES PURO

EL LABERINTO MADERAS DEL PACIFICO

Aserradero: Teléfono 973 — Depósito: Teléfono 539 NUESTRA EXPERIENCIA ES UNA GARANTIA SEGURA STRUCK Y ALVARADO

LAS MEJORES

Maderas del Pacífico

DONDE

FERNANDO CASTRO

TELEFONO 2 - APARTADO 223

Calle 2a. Sur No. 1420 SAN JOSE, C. R.

JOSEFITA Son las 4 mejores Harinas que hay en el país IMPORTADAS POR FAUSTO CALDERON COTO FAUSTO ANGLA

GRAN FABRICA de Adela viuda de Jiménez e Hijos San José, C. Rica

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE DE MOSAICOS

AVISOS DE OCASION

TARIFA

35 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado.
No se admiten inserciones alternas.

Caña BLANCA DE CONSTRUCCION. Ofrezco caña blanca de construcción, de buena calidad y a precio razonable. Dirigirse a Roque Mora Mora, San Antonio de Desamparados.

En Moravia se vende casa nueva contra temblores, 50 varas sur casa Mr. Challe. Informes en la misma o con don Luis González, detrás de la iglesia.

Si su Cocina o su Caja de Hierro están en mal estado llame al teléfono 1129 del taller de C. MANGEL situado en la esquina Suroeste del Parque Central. Reparaciones garantizadas y rápidas. Asimismo se reparan, se compran y se venden máquinas de escribir, registradoras, implementos eléctricos y mecánicos.

A quienes interese. Hago saber que no respondo por compromisos que contraiga Julián Barahona Fuentes.—Concepción de Cartago, mayo de 1925.—Juan Barahona Chavarría.

Por tener que irme del país, vendo mi negocio de Cafetería contiguo al Teatro Moderna.—C. F. PANIAGUA.

PARA Bailes, Conciertos, Serenatas, Matrimonios, etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico JAZZ BAND, Director, PACO ALVARADO.—Ofrecemos por menos precio la mejor orquesta.—Para informes en la administración del Gran Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45.—Casa N.º... Apartado 251.—SAN JOSE, C. R.

MUEBLES DE GANGA.—F. Asch y Cia. 50 varas al Sur de la Catedral.

LA COLOMBIANA — SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z. Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepler.—Permanente surtido de casimires.—Está a orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

Vendo un magnífico TRAPICHE de 5 mazas, de 12 pulgadas por 15. Ejes de 4 y 4½, con doble engranaje.—Informes: Taller Mecánico y Fundición de Alfredo Chávez, 5ª Avenida Este.

Toda clase de instalación eléctrica y reparaciones de Dinamos y Motores, lo mismo que Máquinas de Escribir, de Sewar y de Registrar.—Compra y venta de estas mismas cosas. C. MANGEL.—Apartado 40.

COMERCIANTE:

ACABO DE RECIBIR: Vermont Gancia, Gapoli y Brescia; Queso de Bola y Patagrás; Fósforos, Loza Esmaltada, Aceite Argo, Aceite Salat, Bolsas de Papel en todo tamaño, Frutas Españolas, Galletas Inglesas y Americanas y otros muchos artículos.—Precios los más bajos del Comercio.—Plazo el más liberal.—Costado N. del Mercado.—Apart. 480 — Tel. 157

Almacén EL GREMIO, Antonio Urbano

Como será el Organó del Teatro Nacional

"La Gaceta" de hoy contiene el contrato celebrado entre la Secretaría de Fomento y el señor Francisco Suarez Elcoro como representante de la fábrica de Lope Alberdi, fabricantes de órganos de Barcelona para la provisión de uno según las siguientes condiciones:
La Casa Lope Alberdi construirá un grande órgano de dos teclados de manos, de sesenta y una notas cada uno, de do grave a do agudo y uno de pedales de treinta notas de do a fa, para el Teatro Nacional de San José de Costa Rica.

Primer Teclado llamado Gran de Organó

Gran Flautado Violín 16 pies 61 notas.

Flautado Principal 8 pies 61

- Flauta Armónica 3 pies 61 notas
- Octava Real 4 pies 61 notas.
- Bordón 8 pies 61 notas.
- Quincena 2 pies 61 notas.
- Trompeta Real 8 pies 61 notas.
- Violoncello 8 pies 61 notas.

Segundo teclado llamado "Positivo"

- Cor de Nuit 8 pies 61 notas.
- Viola de Gamba 8 pies 61 notas.
- Voz Celeste 8 pies 61 notas.
- Flauta Octavante 4 pies 61 notas
- Ocarina 4 pies 61 notas.
- Clarinete 8 pies 61 notas.
- Voz humana 8 pies 61 notas.

Teclado de pedales de treinta notas

Motor ventilador eléctrico

Viene de la primera pág.

Calma en Marruecos

Tanger, 4.—La calma continúa en todo el frente.

El Gabinete belga

Bruselas, 4.—Pullet aceptó la misión de formar el Gabinete y solicita la colaboración del partido liberal

La revuelta China

Pekin, 4.—Los disturbios se están haciendo más graves en Shanghai. En la coneción Francesa se dominan todavía los desórdenes. La situación se está volviendo seria en Cantón y dos mil huelguistas manifiestan en Pekin.

Las reformas en Francia

París, 4.—La cámara de diputados postergó el xamen de la cuestión de la reforma electoral para la elección de los diputados, a fin de que sean elegidos individualmente por cada distrito en lugar de serlo por listas electorales departamentales.

Los juegos de base-ball

Nueva York, 4.—Resultado de los juegos de base ball de ayer:

- Liga Americana: Washinhton, 4 y Nueva York, 6. Filadelfia, 3 y Boston, 4. Chicago, 12 y Detroit, 7. San Luis, 3 y Cleveland, 8.
- Liga Nacional: Cincinnati, 4 y San Luis, 7. Boston, 4 y Filadelfia, 5.

Más detalles del calor en el norte

Nueva York, 4.—El mercurio de los termómetros se ha mantenido durante tres días a los 92 grados. Ha habido un muerto y 15 postrados por el calor, según informes, en el Distrito Metropolitano. En el Oeste, la tempestad eléctrica ha causado la muerte de catorce personas. En el corazón de Chicago ha habido tres muertos más, llegando el total de fallecidos a nueve. En esta ciudad el calor ha causado muchas insolaciones, sin fatales resultados hasta la fecha.

TEATRO ADELA

Jueves 4 de Junio
A las 7 p. m.
Ultimas exhibiciones de la preciosa cinta de arte

LA PLEBELLA

A las 8.30

Lo Ajeno

Estreno en este teatro de una de las mejores cintas llegadas al país.

LO AJENO

TEATRO AMERICA

Jueves 4 de Junio
A las 8.30
Grandioso final de

VIDOCQ

Episodio 9 Hacia la Luz o la Batalla Suprema

Mañana, viernes extraordinaria función para beneficio de la simpática artista Maruja Iniesta. Alegria tomando parte en la interpretación de la zarzuela LA MALA SOMBRA los diestros El Gallo, Joseito de Málaga y Almansero. Sábado 6 debuta la Compañía de MARIA ARCOS

completamente silencioso.

Enganche de pedales al teclado 1º

Enganche de pedales al teclado 2º

Octavas graves al teclado 2º

Unión de los dos teclados.

Zapato de expresión colocado al centro de la consola.

Fuertes Trompetería o Tutti.

Trémolo expresivo.

Se afinará el órgano al tono normal que da el la, ochocientos setenta vibraciones por segundo, a la temperatura de quince grados.

Todos los registros estarán sujetos al pedal Zapato co-

Teatro Moderno

Jueves 4 de Junio
Gran Jueves de Moda
A las 7 p. m.
Presentación de preciosas cintas

COMICAS

A las 8.30

Estreno en este teatro de la grandiosa cinta de arte interpretada por chiquillos

LOS TRAVIESOS

Domingo, formidable estreno

Teatro Variedades

Jueves 4 de Junio
El jueves a las 8.30
Estreno de la preciosa novela de Du Maurier

TRILBY

Interpretada por Andree Lafayette la artista y mujer que tiene los pies más lindos del mundo

Mañana Viernes a las 8.30 la linda y sentimental novela de Vargas Vila

AURA O LAS VIOLETAS

locado al centro de la consola para conseguir grandes efectos de piano y fuertes en crescendo, con lo cual dobla la importancia del instrumento debido a que cada registro tiene distintos efectos, además de la ventaja de preservarse del polvo por estar herméticamente cerrado todo el órgano.

El precio fué fijado en Ps. 30 000 (\$17 520 hoy.) La entrega de la obra—que está garantizada por 20 años—se hará en un plazo hasta nueve meses desde que se firme el contrato.

Dos marinos inquietos

Annápolis, 4.—El Almirante Nulton, Superintendente de la Academia Naval de Annápolis, y el Capitán George E. Meyer, comandante del barco "Patoka", han expresado su inquietud por la discusión en los periódicos, referentes a que ellos han sido tratados descortesmente.

Era un invento lo del secuestro

Los Angeles, 4.—Se ha hecho público que lo del complot para secuestrar a la artista Mary Pickford ha sido forjado aquí y que no hay nada de cierto en eso.

Dos negros linchados

Nueva York, 4.—Dos negros, sospechosos de estar comprometidos en el asesinato de la señorita Florence Kené, fueron atacados y muertos en Hacant, lugar situado en Brooklin. Uno de ellos estuvo en Sing Sing por que atacó a un maestro de una escuela blanca.

Un matrimonio original

Rarod, Carolina del Norte, 4.—Elest Dupont Wilenton, poderoso manufacturero, contrajo matrimonio con Anne Thompson, enfermera de Baltimore.

Fué por lana y salió trasquilado

Nueva York, 4.—James A. Stillman, quien apeló en última instancia de la demanda que entabló por divorcio contra su esposa Anne Stillman, tendrá que pagar alrededor de cien mil dólares por daños y perjuicios.

Arresto de un delincuente

Sofia, 4.—Fué arrestado Ivan Christoff, uno de los principales que atentaron contra la vida del Rey Boris en Abril anterior.

Los moros se equipan a la moderna

París, 4.—De la zona francesa se han recibido últimas comunicaciones que dicen, que el General Colombat ha repulsado a los rifeños en fiero ataque. Los moros han sido equipados a la moderna, contando con excelentes medios de locomoción.

Labor de los comunistas rusos

Shanghai, 4.—La agitación de los naturales contra el elemento extranjero establecido aquí, ha sido promovida por los comunistas rusos, según se informa.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de Abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y partirán los Sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los Jueves en la mañana, y zarparán los Sábados en la tarde o los Domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los Viernes, en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador

San José, Abril 4 de 1925.

Concurso de ganado

París, 4.—El 21 del mes corriente se abrirá en Cassel (Departamento del Norte, Francia) un gran concurso de ganado de reproductores vacunos de raza flamenca. Se está esperando la llegada de los más bellos tipos de esa raza.

Se casa otra millonaria

Nueva York, 4.—Mr. y Mrs. Percy A Rockefeller anunciaron el compromiso de su hija Rabel con Frederick W. Lincoln Jr., hijo de Mr. y Mrs. Frederick W. Lincoln. La señorita Rockefeller es nieta de John D. Rockefeller.

Imprenta Borrásé Hnos.